

# PAZ FIRMADA PERO NO HECHA

La Ciudad de Pachuca Fue Tomada. Tumultos en Morelia y Mexico. Multitud de Nuevos Rebeldes. El Companero Emilio P. Campa Establecio su Cuartel en la Sierra del Burro el 20 del actual.

Las notas que siguen están bastante incompletas, tanto por las dificultades de comunicación como la falta de espacio en el periódico, que nos hace dar cuenta solamente de encuentros y lugares tomados.

Pero, de todos modos, dan una idea perfectamente aproximada del avance del movimiento a pesar de que la paz ha sido firmada entre Díaz y Madero y que el mismo Díaz renunció ya a la Presidencia.

## AGUASCALIENTES

### Nueva Guerrilla

En el Valle de Toluca se ha formado una nueva guerrilla que ha encontrado muchos nuevos reclutas rápidamente, sobresaliendo a las autoridades de la capital del estado.

Esa guerrilla ha estado en la hacienda de la Punta, y en el rancho del Sauz, pasando después al estado de Jalisco.

### En Asientos.

La guerrilla de Nicolás Torres y Cleto Varela procedente de San Luis Potosí, guerrilla que ya se convirtió en una fuerza de 500 hombres, entró al mineral de Asientos, donde desde luego prendió fuego a los archivos públicos. Tomaron de las oficinas y del Monte de Piedad bastante dinero y muchas armas y municiones. Después de derrotar a una fuerza federal que quiso atacarlos se dirigieron a San Gil y después a Pilatos, donde se encontraron con otros federales a los que batieron durante cuatro horas hasta desbandarlos y hacerlos dejar diez muertos y varios heridos.

## BAJA CALIFORNIA.

Un grande combate se avecina en la vecindad de Tecate.

Mayol se retiró de Algodones encaminándose al oeste y llegó a Tecate, seguido y acozado por una columna liberal dirigida por el compañero Francisco R. Quijada que salió de Mexicali a seguir al enemigo y que se combinará en la columna de Pryce actualmente en Tijuana, para operar en Tecate.

## CAMPESCHE.

### Más Esclavos Rebeldes.

En el partido de Champotón se han levantado los peones de la hacienda de San José Carrizo.

Un piquete de esbirros salió de Progreso a batirlos.

## COAHUILA.

### Recogiendo Elementos.

Una guerrilla de 50 rebeldes llegó a la hacienda del Jaral en su gira en busca de elementos. No halló resistencia.

### Pagador Despojado.

25 federales mandados por un teniente iban escoltando al pagador de las Líneas Nacionales que acababa de sacar \$109,000.00 del Banco de Monclova en la ciudad de ese mismo nombre, cuando se les ocurrió pronunciar. Se apoderaron de setenta mil pesos, olvidando el resto, y se dirigieron a la cárcel, que abrieron y vaciaron. Se apoderaron de 250 mausers y 35,000 cartuchos.

### Colgó la Toga.

El antiguo juez de Sabinas organizó una guerrilla de 50 hombres y se lanzó al combate.

### Otros Pueblos Tomados.

Han caído también en manos de los revolucionarios San Buenaventura, Nadadores, Rancho Nuevo y otros.

### La Bandera Roja en Las Vacas.

Esa histórica oblación fue nuevamente visitada después de tres años, por los liberales. No tenemos datos exactos; sólo sabemos que llegó ahí una guerrilla de las fuerzas liberales dirigidas por el compañero Emilio P. Campa que tiene su Cuartel General en la Sierra del Burro, y que una fuerza de maderistas y federales unidos fraternalmente marchan hacia Las Vacas a atacar a los compañeros.

Ya lo oís, compañeros: maderistas y federales se han unido para aplastar al Partido Liberal.

¿Qué dirán ahora esas alimañas maderistas que se fingen liberales para aconsejar a los compañeros desde las columnas de sus papasales que se unan con los maderistas?

## GUANAJUATO.

### Salieron Volando.

Cándido Navarro al frente de una fuerte guerrilla insurgente entró a Ciudad González sembrando el espanto entre autoridades y los 50 federales que salieron volando como gallinas espantadas, dejando el poblado a merced de la revolución.

### Expropiadores.

Una partida de 50 "facinerosos" que no respetan la "propiedad,"

cayó para desgracia de los burgueses de Jaripitito sobre esa población, apoderándose desde luego de los valores públicos y (esto es lo "espantoso") teniendo necesidad de hacerse de víveres y ropas fueron a las tiendas de los ricos y como las hallaron cerradas a piedra y lodo echaron abajo las puertas a hachazos, tomando lo que necesitaban. Pero no pararon ahí las "depredaciones" de aquellos "foragidos"; se atrevieron también a llevarse los "guardaditos" de los burgueses y aun las joyas de las burguesitas para pagar las armas y municiones que tomen de los pobres.

Si esos "facinerosos" hubieran quitado a los pobres el único caballo ó vaquita que tuvieran, según lo hace Madero, y hubieran respetado a los ricos, según el mismo Madero hace y ordena a los suyos que hagan, entonces no serían "facinerosos" sino que serían llamados pomposamente gallardos soldados de la libertad (burgueses). Costó va el mundo.

### Hasta la Familia.

Ya no solamente los extraños se le trepan a las barbas a Porfirio Madero, digo Díaz, sino que hasta los de la misma familia como es Manuel Rincón Gallardo, pariente político del anciano Dictador, y recientemente levantado en armas en el Estado de Guanajuato y que está amenazando a Lagos, después de haber tomado a Ojuelos.

### Silao.

Esta importante ciudad fue tomada al fin. Quemaron los rebeldes los archivos públicos, vaciaron la prisión y prendieron fuego a la Prefectura Política. Después se dirigieron a trapuato.

## GUERRERO.

### Represalias Cerca de Acapulco.

A diez leguas de ese puerto se halla la hacienda del Buen Suceso que resultó ser malo para uno de los dueños a quien fusilaron los rebeldes, salvándose del mismo suceso los otros dueños del Suceso gracias a sus buenas plémas.

### Incontenible.

La revolución ha tomado una fuerza avasalladora en el Estado de Guerrero. Esceptuando una que otra población y la Capital, Chilpancingo, todo el Estado está en manos de los revolucionarios que actualmente ascienden al respetable número de unos 14,000 combatientes, contando entre ellos un batallón de amazonas a más del verdadero ejército que encabeza la brava amazona Neri, compuesto de unos 2,000 surtanos.

### Iguala.

Esta importante ciudad suriana quedó ya en poder de los rebeldes, siendo reducidas a prisión las autoridades locales.

## HIDALGO.

### Jucala Tomada.

Dicha población fue ocupada por la guerrilla de Porfirio Rubio, de donde marcharon sobre Encarnación, Zimapan y Actopan para caer después sobre Pachuca y ayudar ahí a Castrojón a acabar de correr a Don Pelele que no quiere soltar la silla de gobernador.

### Toma de Pachuca.

Como en el número anterior dije, Pachuca cayó en poder de los rebeldes. Por un error de pluma que solo los estúpidos tomarán a mal, y que la gente de juicio comprenderá que fue originado por la precipitación del momento, apareció en dicho número que Pachuca es la capital del Estado de Durango siendo de Hidalgo; constante.

Pedro L. Rodríguez no quería dejar el puesto, pero viendo que la población alentada por la presencia de los rebeldes se le amotinaba, cedió al fin y entregó la plaza incondicionalmente en las manos de los revolucionarios, quienes desde luego abrieron la prisión y ya vacía le prendieron fuego.

Un mitin monstruo en el que tomaron parte más de mil quinientos trabajadores, fue celebrado por la tarde y recorrieron las calles después. Un pequeño incidente, de pronto, dió origen a que los esclavos se excitaran y que recordando el prolongado periodo de tiempo en que han sido befaños é insultados y despreciados por los parásitos sociales, dieran rienda suelta a sus deseos de venganza, a sus ansias comprimidas tanto tiempo de satisfacer sus odios amantados por la desigualdad social odiosa que tan notable es en la

llamada República Mexicana. Volaron el Banco de Hidalgo, destruyeron parte del de Londres, prendieron fuego a la Escuela de Minería, al cuartel de infantería y a la cárcel chica y destruyeron otros edificios, a más de expropiar los efectos de los grandes almacenes. Los libros de los Bancos fueron quemados. 25 es el número de almacenes vaciados por las multitudes. La casa del matatías Joaquín Marroquín fue destruida é incendiada. ¡Ojalá así se haga con todos los empeños.

### JALISCO.

#### Sobresaltadas.

La burguesía y las autoridades de Guadalajara, capital del estado, están con la boca seca pensando en cómo los irá cuando los rebeldes que se hallan en las vecinas Amatitlán, Toquilla y Arsenal entren a esa ciudad. La Cámara de Comercio, el Partido Independiente y el Gobernador discuten acaloradamente sobre qué deben hacer sin llegar jamás a un acuerdo.

### MEXICO.

#### Varias Partidas.

Hay tres gruesas fuerzas insurgentes acampadas en los montes vecinos a Amecameca y otra en la hacienda de Atlanta.

#### Distrito de Chalco.

Cien rebeldes entraron a Ayapango quemando archivos y levantando quéntamos forzosos entre los ricos. Desalojaron después la población.

Otra guerrilla entró a San Martín Cuautlalpan, recogiendo armas, caballos y municiones. Con esta guerrilla tuvo una escaramuza una fuerza de rurales.

#### Destrozados.

Una guerrilla rebelde atacó el mineral de Zacualpan, defendido por un Capitán y treinta voluntarios toluqueños que salieron derrotados, dejando cinco muertos y diez heridos. Los rebeldes quemaron los archivos públicos.

## MICHOACAN.

### Un Bribón Menos.

El Prefecto de Arío, Mayor Rafael Valencia, mandó asesinar a más inocentes que años de vida tenía el viejo esbirro. Pero el día de las represalias ha venido y a ese esbirro le llegó su hora como les llegarán a los otros que actualmente han olvidado su soberbia y andan corriendo de una ciudad a otra en busca de seguridad para sus asquerosas vidas.

Un grupo rebelde derrotó en Tecarío a los esbirros mandados por Valencia é hizo prisionero al viejo asesino, al que pasaron por las armas al llegar a Arío, que ocuparon los rebeldes.

### Otro Lugar Tomado.

Chavinda fue ocupada por una fuerza revolucionaria.

### Un Subprefecto se Pronuncia.

Salvador Escalante, Subprefecto de Santa Clara, se pronunció en contra de su gobierno causando la consistente sensación entre los esbirros.

### Los Pacíficos Dan el Ejemplo.

Una partida rebelde entró a Tariluato y se conformó con recoger armas y demás elementos de guerra y se retiraron. Los vecinos pacíficos hallaron que eran muy mansos los rebeldes y les pusieron la muestra de cómo debe hacerse en esta revolución en la que no hay que buscar solamente el derrumbamiento del gobierno actual, y desde luego procedieron a quemar archivos y edificios públicos y a vaciar las cárceles.

### Asedió a Pénjamo.

Otra fuerza rebelde está asediando a esa importante población y se espera que caiga dentro de breve tiempo.

### ¡Al Fuego!

Los rebeldes que tomaron Tecarío quemaron los papelotes públicos y (ellos son los primeros) con especialidad todas las estampillas del famoso Impuesto del Timbre.

La misma partida tomó Opopeo y Tacámbaro. Se les han unido varios burgueses que a la mejor hora van a ser de los primeros injustificados en la crisis que se avecina.

### En Pátzcuaro.

También en esa importante Distrito se levantaron en armas los vecinos

sedientos de venganza.

### Les Vieron la Oreja.

Los vecinos de Uruapan decidieron levantarse en armas y para tener oportunidad de tomar posiciones metieron la alarma entre las autoridades y la guarnición de la plaza diciéndoles que una numerosa partida de insurrectos andaba a los alrededores del pueblo. Tragaron el anzuelo las autoridades y salieron con las fuerzas a comerso a los rebeldes. Después de una hora de busca inútil, contentos y tranquilos regresaron al pueblo para dar la buena nueva a los vecinos de que no había rebeldes a la vista; pero cual no sería su susto cuando se encontraron con que los vecinos se habían pronunciado. Fue tal la sorpresa que se llevaron que hasta los fusillos tiraron ahí para correr más aprisa en su huida precipitada.

### Jiquilpan.

Ahí se levantaron en armas los vecinos abriendo desde luego las puertas de la prisión. El Prefecto Luis G. Córdova tuvo buen cuidado de ponerse a salvo de la chamusquina.

### ¡Bien, por los Maderistas!

Los madereros de Santa Clara nombraron su autoridad al santurrón Treviño Tapia y un cuerpo de Consejeros de la autoridad en el que figura en primer término el Señor Cura Don Jesús Villanueva, quien se sirvió echarle la bendición a los circunstantes y colgarles al cuello escapularios de Señor Santiago para hacerlos invencibles y de Nuestro Señor del Buen Consejo para que Dios los ilumine.

¡Bravo! Así se gobierna, ¡chivarras!

### En la Capital del Estado.

La semana pasada se registró ahí un tumulto en el que salieron muertos dos pañanos y otros heridos. Apedraron el Palacio del Gobierno, a los esbirros y mataron a dos gendarmes, resultando otros seis con heridas de cuchillo.

El Prefecto de la localidad se llevó tal susto que sin más esperar presentó su renuncia al cargo que ha dejado de ser envidiable en toda la República.

### Los Reyes y Peribán.

Ambas poblaciones han sido tomadas por los rebeldes, quienes dieron libres a los presos y quemaron los archivos públicos.

## OAXACA.

### Unos Bandidos.

Dice El Imparcial que a Zautla entraron unos "bandidos" que entraron a saco en algunas tiendas.

80 esbirros salieron de la C. de Oaxaca con el propósito de no encontrar a los "bandidos" que noticias posteriores dicen que son seis solamente, pero que estuvieron en poses de Zautla y de ahí sacaron caballos algunas armas y un poco de dinero.

## PUEBLA

### Por Dos Días

Un grupo rebelde llegó a Acateco, tomó elementos, descansó por dos días como quien está en casa y después siguió su camino sin que hubiese pero que les ladrase. ¡Como que las autoridades estaban bien lejos a esas horas!

### En la C. de Puebla.

Los trabajos de fortificación en la ciudad angepoltitana están siendo llevados con una grande actividad. Los históricos fuertes de Guadalupe, Loreto, y San Juan parecen puercos espín con tantos cañones como han puesto ahí.

¡Qué hermoso botín de guerra harán los rebeldes al tomar Puebla!

### Sin Resistencia

Fue tomada la ciudad de Tehuacán sin dispararse un tiro. El General Hernández y sus soldados se retiraron de la plaza cuando supieron que los rebeldes se aproximaban.

### Dueños de la Situación.

Los insurrectos están en absoluto control del F. C. del Sur desde Tehuacán hasta Amozoc, cerca de la C. de Puebla, y del mismo Tehuacán a Esperanza.

### Con la Horma de sus Zapatos.

Madero, tratando como siempre de aprovecharse del trabajo de los demás, mandó a un par de Zaragates al Estado de Puebla para que se apoderasen del mando de los insurrectos en ese Estado. Ambos se presentaron muy orondos ante el insurrecto Manuel Barbosa con credenciales de Jefes de la Revolución en el

Estado de Puebla y le pidieron el mando de sus fuerzas. Barbosa los despachó a houndear Maderos de la cola; y como aquellos zascandiles se pusieron pesados pretendiendo hacer reconocer la autoridad del Negro como Jefe Supremo de la Revolución, Barbosa demostró su respeto al esclavista Madero fusilando a sus Delegados.

### Con Armas y Bagages.

Tres pelotones de federales fueron enviados de Zacapaxtla a Puebla, los que en el camino se encontraron a 50 rebeldes con quienes se unieron desde luego dos de los pelotones y desarmaron al otro pelotón, aprendiendo al jefe y los oficiales.

### Chalchicomula.

Se rumoró con insistencia que esta población ha sido tomada y parece ser cierto, según opinión de personas recién llegadas.

### Gabriel Hernández.

Este antiguo compañero tomó Huachinango. El es uno de los levantados en Acayucan en 1906.

Los rebeldes vaciaron la cárcel, recogieron elementos, quemaron archivos, etc., y después evacuaron la plaza para caer sobre Papantla. Se les unieron muchos voluntarios.

Ya que Hernández se había ido, llegó muy hombre el Cap. 1o Remes a batir a los rebeldes de quienes ni huellas había ya.

## SAN LUIS POTOSI

### Reconcentrándose

Los destacamentos federales de Río Verde, Cerritos y Matehuala han sido reconcentrados a la ciudad de San Luis Potosí, donde tomen que los rebeldes ataquen.

### Haciendas Visitadas.

Lo han sido las de Raíces y la de San Jorge, de donde las fuerzas rebeldes se hicieron de buenos elementos.

### Aumentan los Rebeldes.

El estado de San Luis Potosí está siendo dominado por la revolución. A diario llegan noticias de nuevos grupos que se levantan en armas, contando entre ellos algunos numerosos y fuertes, como los del Venado y Salinas.

### Se Perdian los Trenes.

Ya de San Luis Potosí no quieren que salgan trenes para Aguascalientes porque ni llegaban allí ni regresaban ni se sabía donde se quedaban detenidos; misterio que traía inquietas a las autoridades de San Luis que ya se quejaban el pescuezo de tanto mirar para atrás recelosamente.

El misterio quedó explicado al fin cuando a los tres días llegó uno de los trenes perdidos con un solo pasajero, C. Stanhope, gerente de la compañía de Salinaera, contando que en la población del mismo nombre lo atraparon los rebeldes al mando de Torres y le metieron el susto del simulacro del fusilamiento, con cuya artimaña lograron sacarle \$1,500; lo que ha indignado a la burguesía que presente que ya se le está perdiendo el respeto al becerro de oro.

## SONORA.

### Moctezuma Vuelto a Ocupar.

Los rebeldes han vuelto a ocupar nuevamente Moctezuma. Se les unió la guarnición compuesta de cien soldados.

### Cananea.

Las noticias últimas recibidas acerca de la tonja de esa importante localidad minera, son las de que Chiapas evacuó la población entregándola sin resistencia alguna y no como los primeros despachos anunciaban que había habido combate.

### En el Distrito de Altar.

Fue tomada la población de Tubutama, donde quedó hecho prisionero el antiguo jefe de las armas Diego Moreno.

### Ex-Capital Tomada.

La antigua capital del estado, Ures, ha caído en poder de los revolucionarios.

## TAMAULIPAS.

### Alistándose.

La alarma ha cundido en Nuevo Laredo y el Gral. Estrada, jefe de los federales, se está preparando para resistir el ataque de gruesas partidas insurrectas que se dice están próximas a esa aduana fronteriza.

### Tlaxcala.

#### Buen Botín.

Unos rebeldes que se levantaron en armas en Tepetlpa, después de hacerse ahí de caballos y algunas armas se encaminaron a las haciendas

y ranchos inmediatos donde sacaron muchas más armas y caballos y hasta dos cañones que los dueños de la hacienda Laguna tenían para guardar a raya a sus peones. Provistos ya de buenos caballos, bastantes armas, un par de cañones y algunos pesos, tomaron rumbo a Nativitas.

## VERACRUZ.

### Sin Resistencia.

Es como entró una guerrilla rebelde a Paso del Macho de donde recogió los fondos públicos, armas y otros elementos.

### Reñido Encuentro.

En las inmediaciones de Jalapa se encontraron una fuerza federal y una rebelde, resultando uno de los jefes de los esbirros muerto y los demás federales dispersados.

### En Soledad Doblado.

A esa Villa llegó una guerrilla insurgente, la ocupó, tomó los fondos y demás elementos que había y después la evacuó.

### Como Siempre.

También sin resistencia se posesionaron de Xico los rebeldes, tomando los fondos, etc.

Otros lugares tomados por los rebeldes son: San Miguel de Medellín, Jamapa, Mata Cazuela, y Misantla. En este último lugar hubo reñido encuentro entre los rebeldes y los federales. También fué tomado Huatusco.

## Manuel López.

Este revolucionario entró a Teocelo al frente de un pequeño grupo que inmediatamente creció a más de 150 hombres a causa de que los teocelenses son liberales en su mayoría. Hubo alguna resistencia por parte de los gendarmes, resultando muerto uno de ellos y los demás desarmados. Tomaron los fondos públicos y vanamente buscaron a las autoridades que "prudentes," no asomaron las narices hasta que la tempestad había pasado.

### En Banderilla.

Ahí entró otra guerrilla insurgente sembrando el pánico entre las autoridades que están probando ser muy "valientes" en tiempo de paz, solamente.

### Salinas.

Cerca de ese lugar fué detenido el tren de Alvarado por una guerrilla de catorce rebeldes bajo la dirección de Ricardo López, y desarmaron al guarda rural que iba en el convoy.

### A Jalapa.

Hasta allá llegó a toda carrera el Jefe Político de Coatepec huyendo de los rebeldes que tomaron aquella población y desde luego procedieron a la quema de los papelotes públicos, con especialidad las causas y demás archivos de los juzgados, y dando libre la prisión. Recogieron como \$3400 en las oficinas públicas y desarmaron a los rurales.

## YUCATAN.

### Continúa el Movimiento.

En la península yucateca no se ha extinguido el fuego revolucionario. La dificultad de comunicaciones con tan apartada región hace que no sea posible obtenerse noticias de los levantamientos sino de vez en cuando. La última noticia recibida es la de que una guerrilla de 60 insurrectos tomó Uetzo, haciéndose de buenos elementos. Evacuaron los insurrectos esa plaza para encaminarse a Tizimin donde les esperan más rebeldes para engrosar las filas.

### Una Emboscada.

Una escolta de diez federales que caminaba hacia Santa Cruz de Bravo cayó en una emboscada que le tendieron los rebeldes yucatecos, salvándose solamente tres soldados.

### Dos Más.

Se han levantado en armas dos nuevas guerrillas, una en Tizimin y otra en Calotmul.

## ZACATECAS.

### Quedó Confirmada.

Fue confirmada la noticia de la toma de Sombretete, en la que se dice murió el cabecilla Moya.

Destruyen por completo a la guarnición federal, exigieron préstamos forzosos a los ricos y tomaron los fondos de las oficinas públicas.

¡Oh, Esclavos Inconscientes!

Varlos de los trabajadores de la "Mazapil Copper Co.," instigados por los malditos burgueses, tomaron las armas al lado de los federales para batir a los rebeldes que en número bastante grande atacaron la mina para hacerse de dinamita.

Los esclavos inconscientes que se batían contra sus mismos libertadores mientras que los miserables burgueses ponían a salvo sus odiosas vidas, fueron completamente destruidos junto con los federales por los rebeldes, después de una lucha desesperada, terrible, sangrienta.

Los proletarios rebeldes triunfadores sentían rabia inmensa contra los burgueses que les arrojaron encima a los hermanos inconscientes y no pudiendo desquitar sus iras en los patrones, cometieron el error de destruir la maquinaria que más tarde les hubiera servido para trabajar las minas cuando ya estén en poder de los trabajadores, sus legítimos dueños.

A esa obra de destrucción fueron ayudados por el pueblo pacífico que ha sido víctima de los pulpos capitalistas de esa región.

Unos tontos, creyendo algar a los rebeldes, se echaron a gritar vivas al burgués Madero. Uno de los rebeldes les reventó los bellos a dos de los tontos a bofetadas, para hacerles comprender que los trabajadores no pelean para encumbrar al Payaso sino para conquistar Pan, Tierra y Libertad para todos.

Entregaron los efectos de las tiendas de raya a los proletarios del lugar y quemaron los libros y papeles de los escritores.

Una fuerza de rurales que muy valientes iban a batir a los rebeldes, a penas supieron que la quema andaba fuerte, dieron media vuelta y sin con automóvil se les hubiera dado alcance.

## CONCLUSION.

En la ciudad de México como en Pachuca, Morelia, y otras partes ha habido grandes tumultos encabezados por los proletarios, con gran espanto de los burgueses de la localidad que ya no encuentran como aplacar la cólera de la que ellos llaman "la plebe" con un desprecio soberano, a pesar de que esa plebe les da de comer, a pesar de que esos pobres son pobres a causa de que son robados por los ricos al amparo de las leyes y protegidos por el gobierno y los fusiles de los soldados.

Cobardes: ahora que ven que la plebe despierta, tiemblan. Cada cristal de ventana roto por piedra lanzada por mano proletaria, levanta una ola de protestas y alaridos de los parásitos que invocan el orden; la paz, la fraternidad, cuando ellos y no otros son los que tienen la culpa de que haya rencores y sed de venganza por querer sostener a fuerza un sistema social en el que ellos medran mientras que las masas populares se mueren de hambre, frío y miseria.

Cobardes: ¿queréis paz? Dejad al pueblo los instrumentos de trabajo que en justicia le pertenecen, entregad en las manos del pueblo todas las tierras para que las cultive libremente, coged a la vez la azada y demás útiles de labranza é id a cultivar la tierra vosotros también 6 id a las fábricas y tomad vuestra parte de trabajo en la producción general de la que todos tengan derecho de disfrutar a la medida de sus necesidades. . . . Y entonces tendréis PAZ.

Mientras no lo hagáis así habrá guerra, guerra que se hará más y más terrible, más y más sangrienta, mientras mayor sea vuestra estúpida resistencia.

ENRIQUE FLORES MAGON.

## LIBRES

Pryce, Pacheco, Mota y treinta compañeros más fueron puestos en libertad por las autoridades militares y federales de los Estados Unidos, y están de regreso en Tijuana, listos a continuar la lucha hasta su fin.

Esto revela que la fuerza del Partido Liberal Mexicano se hace sentir. Esto revela que se nos teme. Animo, compañeros.

Solamente quedan en la prisión los compañeros Vázquez Salinas y Aldana; pero se trabaja con constancia para libertarlos. Salinas saldrá en libertad el día 7 del próximo Junio.

El compañero Aldana es el que ha sufrido más, pues ya tiene largos meses de encierro. Pero saldrá también en libertad muy pronto.

## DESEA SABER.

José Sánchez, recientemente llegado de México y residente de Calabasas, Ariz., desea comunicarse con Ramón Flores.